



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par Eusèbe Senécal & fils, Montréal.

Vol. X. No 3.

MONTREAL, MARS 1887.

{ Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

“ En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de trente centus par an pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Senécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole.” — RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée au directeur de l'agriculture, Québec.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Note de la rédaction	33
Nos Gravures	33
Convention de la société d'industrie laitière	33
Premier congrès des cercles agricoles—Liste des membres	35
Premier congrès des cercles agricoles—Rapport	38
Les bienfaits de l'agriculture	42

NOTE DE LA RÉDACTION.

Nous consacrons presque tout le présent numéro à la publication des rapports des conventions agricoles de Trois-Rivières, et des discours qui y ont été prononcés. Nos lecteurs verront qu'ils ne perdent rien, en lisant le magnifique discours intitulé : LES BIENFAITS DE L'AGRICULTURE.

NOS GRAVURES.

Taurneau West Highland.—Bon échantillon du Kiloc d'Argyleshire, la race de bétail de boucherie la plus rustique et qui fournit une viande de bonne qualité.

Jument hackney, Wild Rose.—Le *hackney* est le cheval de route ordinaire en Angleterre, soit pour la selle, soit pour la voiture. Il doit avoir 15 mains de hauteur et être capable de faire jusqu'à 10 et 12 milles à l'heure. *Wild Rose* est un bon échantillon de *hackney*.

Jeune coq cochinchinois perdrix.—Bel oiseau pour ceux qui aiment les grosses volailles.

Convention de la Société d'Industrie laitière.

Pour la première fois depuis sa fondation, cette société a décidé de tenir sa grande convention annuelle à Trois-Rivières.

PREMIER JOUR,—19 Janvier

SEANCE DU MATIN.

La séance du matin a été consacrée aux affaires de routine et à la lecture de plusieurs lettres de personnes exprimant leur regret d'être dans l'impossibilité de venir à la convention. Deux auditeurs, MM. Girouard et Chapais sont nommés pour recevoir les comptes du trésorier et la séance s'ajourne.

SEANCE DE L'APRÈS-MIDI.

A 1 heure P. M., la seconde séance est ouverte par la lecture d'un travail de M. Casavant sur le drainage d'une terre cultivée en vue de la production du lait. Ce travail est accompagné d'un tableau explicatif au moyen duquel le conférencier entre dans des détails intéressants.

Cette lecture est suivie d'une conférence, par M. J. C. Chapais, ayant pour titre “ Plan de culture en rapport avec l'industrie laitière pour la partie est de la province de Québec.” Ce travail est pour venir en aide surtout aux cultivateurs les plus arriérés afin de les mettre à même de faire les premières et les plus indispensables améliorations dans leur système routinier pour modifier leur culture en vue de la production du lait. Des remerciements sont votés au conférencier.

M. Barnard, directeur d'agriculture, entre ensuite dans les détails fort intéressants sur la manière dont il conserve les engrais sur sa ferme expérimentale et donne à l'assemblée une idée d'ensemble de l'installation de ses étables, de sa laiterie, ses silos etc.